

CDB - Compte rendu de réunion - 11 janvier 23

PV Sont présents : David, Marc, Isabelle, Anne, Mia, Julien

Rôle du comité

Discussion suite à certaines réactions au sujet du comité de quartier lors des festivités à la place des étangs. Faut-il mettre à jour ou clarifier le rôle du comité ? Si oui, quand et comment? Point d'attention : Les statuts de l'ASBL La Ramassette définissent également le rôle de l'association et précisent qu'elle défend les intérêts du quartier et de ses habitants.

Les statuts de l'asbl la ramassette décrivent un but social décliné en 4 points: défendre les intérêts du quartier et de ses habitants, informer les habitants, contribuer à l'animation du quartier, et créer des liens.

Un texte disponible sur le site web du Coin du balai fait référence à ces points, mis à part celui de la défense des intérêts.

https://www.coindubalai.be/files/ugd/43e3ed_a91cfafb94b64552bddaf7b0ca52498b.pdf

Le comité est unanime sur sa faible capacité et sa faible légitimité à jouer un rôle actif de défense des divers intérêts du quartier et de ses habitants.

Point d'action 1 (collectif) : profiter de la prochaine assemblée générale de la ramassette (Juin) afin de modifier le but social afin de modifier le point concernant la défense des intérêts, ou à minima à ne plus l'indiquer en première position. La proposition de modification devra être faite en amont de l'AG.

Une discussion a eu lieu sur l'utilité d'organiser une réunion d'information pour présenter aux habitants le comité, son rôle, et toutes les initiatives. Une réunion de ce type a eu lieu il y a quelques années (2017?).

Une telle réunion doit être impactante et nécessite de l'organisation, on ne la considère pas avant juin. Concernant le recrutement, le comité est d'accord que le bouche à oreilles est plus efficace (voir point infra).

La discussion sur le rôle du comité se termine sur la question du rôle de relais avec l'extérieur (commune, région, commerçants). Le rôle de relais est considéré comme normal et acceptable, si tant est que soient respectées deux paramètres :

1. Le comité filtre les requêtes afin de favoriser les informations qui sont directement dans l'intérêt du quartier et de ses habitants. Le comité ne doit pas remplacer une communication officielle (ex: travaux ou perturbations sur la voie publique).
2. Le comité indiquera clairement lorsqu'il s'agit d'un relais.

Après les deux dernières et difficiles coordinations avec la commune (Halloween / Place des étangs), le comité propose un échange avec l'échevinat de Mme Hang Nguyen (Vie écomique notamment) afin de partager notre besoin d'exigence vis à vis du collège.

Point d'action 2 (Marc + volontaire disponible).

Concernant le rôle de relais pour des messages / activités émanant des habitants (ex: achats groupés, cours ou activités spécifiques), le comité est d'avis de gérer les demandes au cas par cas.

Nouveaux membres :

Continuation de la discussion sur l'ouverture du comité à de nouveaux membres. De nombreux voisins partagent leur intérêt pour contribuer à la vie du quartier lors des événements.

Le même phénomène s'observe dans le groupe de Mieke et Janneke.

Le comité est d'accord d'établir une liste informelle des "super volontaires" à qui faire appel lors des événements. Point d'attention pour tous ☑ de prendre note le cas échéant.

Le comité pense également à une série de personnes ayant manifesté leur intérêt dernièrement.

Point d'action 3 (collectif) : ces personnes seront contactées directement afin d'être conviées à la prochaine réunion.

Point d'action 3 bis: Pouvez-vous indiquer les noms de famille + qui contacte qui ?

Roland d'Hoop
Aline Schoentjes
Nancy Braekmans
Laurence D'Hond
Lisette De Greef
Elias

Communication

Le comité a fait un tour de piste concernant les canaux de communication et leurs éventuels besoins.

Site web

Principalement (et brillamment) piloté par Mia.

Remarque 1 : rappel que les projets doivent alimenter Mia avec le contenu nécessaire pour les mises à jour. **Point d'action 4 (Mia?)** : profiter de ce début d'année pour demander (email ?) aux porteurs des projets (Rouge Gorge, Voisins d'énergie, ...) de partager une éventuelle mise à jour.

Point d'action 5 (Collectif) : il est décidé de renvoyer plus fréquemment vers le site afin de lui donner plus de visibilité (depuis Facebook, depuis les emails, ...).

Remarque 2 : Mia pourrait bénéficier d'un backup pour la gestion du site, à minima les accès OVH au cas où. **Point d'action ? (non assigné)**.

Gazette

En standby jusqu'à nouvel ordre étant donné la charge de travail requise.

Valves

Toujours utiles pour communiquer au sujet des principaux événements.

Le potentiel besoin d'amélioration de la fréquence de mise à jour est mis en avant.

Point d'action 5 (Julien si on est pas pressés) : Création d'une affiche destinée aux valves invitant les voisins à se rendre sur le site pour un accès complet aux activités et informations.
?

Emails

Les emails fonctionnent bien.

Point d'action 6 (Isa ?) - Idée d'instaurer un email régulier d'assemblage de petits sujets "savez-vous que" pour partager des petits sujets sans diluer la force de frappe de nos emails.

Toutes boîtes

Proposition de changer la durée des tournées des facteurs afin d'équilibrer la charge. Il faudra refaire le document qui est un pdf (impossible d'adapter).

Idée d'étendre le périmètre du quartier. Le comité discute du fait que certaines activités ne s'étendent pas au-delà des limites connues. Pas de décision prise à ce sujet.

Idée de trouver un Sponsor pour permettre d'alléger les finances de l'asbl et/ou d'imprimer en couleur. Le magasin "copy ..." du quartier est cité comme exemple. Aucune décision formelle.

Un divers en dehors de l'ordre du Jour : Panneau poétique

Dès que la météo le permet, nous repeindrons le panneau en blanc pour permettre à Tatiana de calligraphier la phrase en néerlandais (déjà sélectionnée + traduction en français à aposer en petit en bas du panneau)

Le groupe qui sélectionnera la prochaine phrase est composé de Christophe Calis, Marielle Salpetier, Bruno Depover et Mathilde Gal-Ducroux qui ont accepté leur rôle avec enthousiasme. Il faudra bien leur spécifier les règles du jeu.

Un projet d'appel à candidature pour artistes et sponsors a été rédigé par David et traduit par Mia en vue de décorer le verso du panneau. L'appel sera lancé via la mailing liste et le groupe Facebook des habitants dans les prochains jours.

Prochaine réunion

Prochaine réunion - le mardi 7 mars - Chez Mia

Aucune fréquence n'a été établie, les besoins évoluant au cours de l'année